
Quando chegamos JogosOlímpicos,
todomundopensa: será que o
governo está contribuindo para
formar bons atletas?Oque oGDF
tem feito para isso?
OGovernodoDistritoFederal tem

criadoedesenvolvidodiversos
programaseprojetos comoobjetivo
de incentivar edemocratizar aprática
esportiva ea formaçãodeatletasno
DF.Em2021, onossoProgramaBolsa
Atleta atendea130atletasolímpicos e
107atletasparalímpicospormês,
comaprevisãodecercade
R$1,7milhãoparamodalidades
olímpicas eR$1milhãopara
modalidadesparalímpicas, oque
totalizará cercadeR$2,7milhões
investidosnoesportedoDistrito
Federal.OprogramaCompete
Brasília, queconcedepassagenspara
atletas competiremnoBrasil eno
mundo, continuaatendendoa
comunidadeesportivadacapital.
Desdeoanopassado,mesmocomo
períododapandemia, foramquase
1.500contemplados.Osnossos12
CentrosOlímpicos eParalímpicos
foram informatizadoseduplicamos
osatendimentosde29mil para62mil

vagas.Valedestacarqueoatletade
saltosornamentaisKawanPereira
descobriuamodalidadenonosso
COPdoGama, ehoje representao
Brasil nasOlimpíadasdeTóquio. E
TaguatingaquenãopossuíaumCOP,
agora contará comoCentrode
Excelência emEsporteque receberá
1,5mil pessoas, emumaparceria
inédita comoSESI. As construções,
melhorias e reformas tambémnão
param.Novecampos sintéticos e20
camposdeareia serão inaugurados
por todooDF, reformamosaPraçada
Capoeira, banheiros, calçadas e
trocamosa iluminaçãodasquadras
deareiadoParquedaCidade.

Oorçamento da bolsa atleta é baixo
em relação a umorçamento de
R$42bilhões?
ASecretariadeEsporte eLazer

atendeuaumaantiga reivindicação
dosesportistasdacidadee
aumentou, em2020, os valoresdo
ProgramaBolsaAtleta ematé93%.
Todosos valores foramreajustadosde
R$183aR$3.315paraR$354a
R$ 6.400. Além de pagar maiores
valores em relação as mesmas

categorias do programa Bolsa
Atleta Nacional.

Temosumaatleta deCeilândia
competindo, KetleynQuadros, judoca
que foi porta-bandeira doBrasil e
sambouna cerimônia de abertura. O
GDFdeu algumapoio?
As artesmarciais estãopresentes

de formacontínua emnossapasta.
Seguindoosprotocolos de

segurança, as competições de jiu-
jítsu e judô foramasprimeiras a
retornaremàs atividades
competitivas.Quanto ao apoio a
Ketleyn, hána lei que regeoBolsa
Atleta algumas regras específicas,
entre elas dequeoesportista resida e
tenhamoradonosúltimos 3 anosno
DF, e, hoje, para representar opaís
emsuamodalidade, Ketleynnão
residemais noDF.

Vimos umamenina de 13 anos brilhar
comamedalha de prata no skate.
Existe espaço para crianças e
adolescentes receberem incentivo no
skate comoa fadinhaRayssa Leal?
Sim, sabemosque cercade 300

mil pessoaspraticamoesporteno
DF, epensandonisso, a Secretaria de
Esporte e Lazer, comoapoiodo
governador Ibaneis, vai construir dois
complexosdesportivos—com
padrões olímpicos—para aprática
de skate, nosdoismaiores parques
urbanosdoDF, oParquedaCidade
DonaSarahKubitschek eno
Taguaparque.Osprojetos contam
comduaspistas e vestiários. A área
de convívio vai contemplar pelo

menos três estilos de skate: street,
park edownhill.

Brasília é uma cidade propícia para a
atividade física. O que temsido feito
para incentivar essa vocação durante
a pandemia?
Brasília é uma academia a céu

aberto. Sabemos que a prática
esportiva faz parte da vida dos
brasilienses e coma chegada do
novonormal, após a pandemia da
covid-19, será aindamais importante
às famílias utilizaremos espaços
abertos da cidade. Pensandonisso,
estamos abrindonovas avenidas aos
domingos, alémdoEixão do Lazer,
temos, agora, oVivaW3 e aRuado
lazer noParanoá. A deputadaCelina
Leão, na sua gestão na SEL,
conseguiu reabrir as academias e os
parques para que apopulação
pudesse continuar a praticar
esportes. E tambémconseguimos
elevar a categoria dos profissionais
de educação física para
representantes da saúde, o que
garantiu a essencialidade do
trabalho e posteriormente a
prioridadena vacinação.
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Menos desemprego,apesar da crise

ECONOMIA / Pesquisamostraque, em junhodesteano, a taxade trabalhadoresbuscandocolocaçãonomercado foi de 18,7%, contra
19,8%, emabril de2019.Mesmocomamelhorano índice, há308mil pessoasativasnoDFàprocuradeemprego

»ANA ISABELMANSUR

A pós altas consecutivas,
seguidasporrelativaesta-
bilidade, o índice de de-
sempregonoDistrito Fe-

deral está emqueda.Opercentual
passou de 19,4%, emmaio, para
18,7%,nomêsseguinte.Onúmero
referente a junho é resultado da
Pesquisa de Emprego e Desem-
prego (PED), elaboradapelaCom-
panhia de Planejamento do DF
(Codeplan) e peloDepartamento
Intersindical de Estatística e Estu-
dos Socioeconômicos (Dieese). O
documento foidivulgadoontem.
O número de desempregados

diminuiu em 12mil emummês,
mas 308 mil brasilienses conti-
nuam sem trabalho. Em junhode
2020,o índicededesempregoche-
gou a 21,6%. O último resultado,
de 18,7%, também é inferior ao
observadoemabrilde2019,perío-
do anterior à pandemia da covid-
19,quandoa taxa ficouem19,8%.
DiretoradeEstudosePesquisas

Econômicas da Codeplan, Jahns
Schlabitz avalia queocrescimento
do setor privado impactouna rea-
bertura dos postos de trabalho fe-
chados durante a emergência sa-
nitária.“Houveaumentoemprati-
camente todos os segmentos (pri-

serviços aumentou 0,7%. Entre
maio e junho, a quantidade de as-
salariados no setor privado com
carteira assinada caiu de 220mil
pessoaspara212mil.Onúmerode
profissionais semcarteira passou
de 51mil para 50mil. Os servido-
res públicos também tiveram leve
redução—de44milpara45mil.O
maior crescimento foi observado
entre os trabalhadores autôno-
mos, quepassaramde 99mil para
105milpessoas.
Uéslei Araújo, 43 anos, integra

esse grupo. Há trêsmeses, omo-
rador de Planaltina de Goiás, um
dosmunicípiosdaPMB, temcon-
seguido apenas trabalhos infor-
mais. Em junho, ele estendeu
uma faixa pedindo emprego na
W3 Sul e Norte por algumas se-
manas. “Estava fazendo bicos. Ti-
nhaentregadovários currículos, e
nada.Aí, tivea ideiada faixa”, con-
ta Uéslei, que busca oportunida-
denaparte de serviços gerais.

vados), comdestaquepara onível
de ocupação no setor de serviços.
Há queda real nos rendimentos,
tanto pela reposição com salários
menores quantopela alta da infla-
ção. Existe uma recuperação,mas
opoderdecompranãotemacom-
panhado”,ponderaadiretora.

Retomada
Lúcia Garcia, economista do

Dieese, acredita que o crescimen-
to nonúmerodeprofissionais au-
tônomos aponta para umamovi-
mentaçãode renda e emprego em

consonância ao contexto atual.
“Essemovimento está alinhado à
reformatrabalhistaeàsnovascon-
figuraçõesdomercado, expondoa
queda, também emnível nacio-
nal, doassalariamento,que, agora,
se ameniza. Mas o crescimento
dos trabalhadoresautônomosain-
da émuito forte e contínuo. Não
estamos emumpadrão consoli-
dado”,defendeLúcia.
Apesar da redução do número

de pessoas sem trabalho, Lúcia
Garcia destaca a diminuição na
rendadosocupados.“Estamos ge-
randomais empregos, depois de

umperíodomuito duro,mas com
menor renda, o que significa que
estamos lidando com uma nova
realidade econômica.Nossopapel
é analisar esse universo e os cami-
nhosqueaeconomiadoDFvai to-
mar,parareagiretransformarnos-
so espaço econômico.Temosboas
notícias eumaagendade trabalho
pela frente para entender essas
transformações”,descreve.

Periferia
A pesquisa também apresen-

touosdadosda chamadaPeriferia

Metropolitana de Brasília (PMB),
formada por 12municípios goia-
nos adjacentes ao DF, com alto
graudedependênciada capital fe-
deral. Em junho, houve queda no
índice de desemprego na região
em relação ao mês anterior: de
23,1% para 22,7%. O número de
pessoas sem trabalho na PMB, no
mês passado, estava em 146mil,
2%menordoqueemmaio.
Na PMB, o setor de comércio e

reparação registroudiminuiçãode
1,8% de postos de trabalho, en-
quanto a construção teve cresci-
mento de 1,6% e o segmento de
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Uéslei Araújo busca
oportunidades emserviços gerais
(61) 9 9561-7072

Ajude

Reaberturadepostosde trabalhoéefeitoda recuperaçãodosetorprivado

CCeennáárriioo nnoo DDFF eemm jjuunnhhoo ddee 22002211
População em idade ativa (14 anos) 2.527.000
População Economicamente Ativa 1.644.000
Ocupados 1.336.000
Desempregados 308.000

RReennddiimmeennttoossmmééddiiooss nnoo DDFF eemmmmaaiioo ddee 22002211
Colaboradores do setor privado R$ 2.223
Profissionais assalariados R$ 3.812
Funcionários públicos R$ 8.568
Trabalhadores autônomos R$ 1.956
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PSBabre guerra
comLeila Barros
Odiretório nacional doPSBnão vai deixar barata a desfiliação da senadora
Leila Barros (PSB). Opartido ajuizou, ontem, umaaçãomonitória contra a
parlamentar para cobrar uma suposta dívida deR$ 102.481,75, decorrente do
não recolhimento da contribuição financeiramensal devida por filiados do
PSB commandato eletivo, prevista noEstatuto partidário.Tramita na 22ªVara
Cível doTribunal de Justiça doDistrito Federal eTerritórios (TJDFT).Mas não
é só isso. A direção da legendapretendepedir na Justiça omandato de Leila,
alegandoque custeou, com fundo eleitoral, toda a campanhada ex-atleta
olímpica. Emais: a executiva nacional analisa aprovar uma resolução

proibindooPSB-DFde fechar coligação comopartido de Leila, caso ela seja
candidata a governadora.Virou guerra.

Fake news para justificar veto
Opresidente JairBolsonarousou,ementrevistaontem,
falsosargumentospara justificarovetoaoprojetoque
facilitaoacessodepacientescomcânceràquimioterapia
oral.Eledissequenãopoderia sancionaro texto,deautoria
dosenador JoséAntônioReguffe (Podemos-DF),porque
seriacrimederesponsabilidade,umavezquedeterminar
queoperadorasprivadasdeplanodesaúdearquemcomo
custodemedicamentos tomadosemcasa—enãoem
hospitais—criariadespesasparaogoverno, semprevisão
de fontededespesa.Ocorrequeoprojetonão temnenhumarelaçãodiretacomoSUS.
Naverdade, atingeospacientesquepagamplanosdesaúdeparaseremtratadosem
hospitaisparticulares.Osgrandesbeneficiáriosdovetosãoessasoperadorasprivadas
deassistênciaàsaúde.Na justificativaoficial, encaminhadaaoCongresso,Bolsonaro
sustentouqueamedidacontrariao interessepúblicoporqueacarretaria“inevitável
repassedoscustosadicionaisaosconsumidores”.

Polícia Civil doDF tema
responsabilidade de apurar causa
de lesões de JoiceHasselmann
Aapostade agentesdaPolícia LegislativadaCâmarados
Deputados édequeadeputada JoiceHasselmann (PSL-
SP) sofreuuma, ouvárias quedas, dentrodopróprio
apartamento funcional, emprédiona302Norte. Por isso,
teria se ferido sozinha.Mas aparlamentar—que tem
muitos inimigos—dizqueamilícia pode ter agido.“Já
disse comtodas as letras que issonãoé coisa de amador,
masdeprofissional.Ninguémentrariana casadeumaparlamentar para agredi-la
dando‘tchauzinho’ para a câmerado térreooudoelevador, tendo tantospontos
cegosnoprédio.Não terei omesmodestinodePCFarias”, disse. Comapalavra,
agora, a PolíciaCivil doDistrito Federal.O caso estána2ªDP, daAsaNorte.

Mais pedidos
aoMinistério da

Saúde
Odeputado JúlioCésar
Ribeiro (Republicanos-
DF) entrouna força-
tarefa política para a
obtençãode 290mil
vacinas extras para o
Distrito Federal, como
compensaçãopor doses

aplicadas em
moradores de outras
unidades da federação

oupela lista de
prioridades

subavaliadas pelo
Ministério da Saúde.
Ribeiro, que é da base
do governoBolsonaro,
enviouumofício ao
ministro da Saúde,
MarceloQueiroga,
ressaltandoque, com
seismeses do início do

programade
imunização, oDF

vacinou comaprimeira
dose apenas 39%da

população.
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